

# LA CONSTANCIA

## DIARIO INTEGRISTA

AÑO XXVII - NÚM. 8481 - TELÉFONO, 2-66

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: PRINCIPE, 8 - SAN SEBASTIÁN

APARTADO, 113

FRANQUEO CONCERTADO

1924

FEBRERO

24

DOMINGO

## La fe del gobernante

En la empresa que se acomete es necesaria la fe; pero en las tareas gubernativas, ó en los hombres que se proponen realizar objetivos de gobierno, los alienados y las energías que de tal virtud cardinal provienen, son absolutamente indispensables.

El gobernante, además de la que ponga en Dios, que es la principal, y que, cuando llega á señorear los espíritus, triunfa de la opresión y de la tiranía en las glorificaciones del martirio y se sobrepone á todos los llamamientos del instinto en esos valerosos vuelos del alma que se llaman heroicas; además, decimos, de una fe de tal linaje, el gobernante ha menester tenerla en sí mismo y en el pueblo sometido á su tutela y dirección; porque el director que vacila entre el pró y en contra, y no sabe si seguir las rutas de la derecha, las orientaciones de la izquierda, ó los caminos del centro; ó bien, aun estando seguro de cuales direcciones fueran las más convenientes, teme no ser comprendido, y á su vez de la muchedumbre gobernante, suponiéndola ayuna de todo anhelo ideal ó imbuida de todo personal interés; esos gobernantes, flores de la decadencia que en las grandes ocasiones se encogen de hombres y dicen: "qué le hemos de hacer!", en el mejor de los casos representan la inacción, que conduce al miserable abandono de las energías patrióticas y en casi todos engendran y casi cincelan las grandes catástrofes populares.

No hallamos fórmula que mejor expresa la falta de fe en sí mismos y en los pueblos en los cuales y sobre los cuales habían de operar, que aquella que pusieron en boga quienes nadaron en las aguas, casi siempre turbias, del doctrinariismo y que concretaban en estas palabras: "Gobernar, es transigir".

Y no hallamos fórmula más expresiva, porque transigir es dudar: y la duda alojada en el alcázar del poder y del gobierno, es, siquiera haga su labor mansa y callada, la anarquía y la rebelión abajo.

### ACERCA DE LA PRENSA

#### Filosofía barata

Por qué algún católico, favorecido por Dios con bienes de fortuna, no nos daría una fuerte cantidad con que pudieramos hacer de LA CONSTANCIA el periódico católico que Guipúzcoa necesita?

Así se expresaba un amigo mío, en son de pena, de lamento, casi, casi de protesta. Y yo me sentía inclinado á expresarme en la misma forma.

Haría tanto bien un periódico católico!

¡Sería un apostolado tan fructuoso!

¡Contribuiría de manera tan directa á la formación de sano criterio y al mejoramiento de las costumbres populares, y al fomento de la vida cristiana!

¿Qué es el dinero? nos hemos preguntado, sino un medio que Dios proporciona á quien quiere, y que retira á quien le conviene.

Y ¿no podría Dios Nuestro Señor enviarnos el capital necesario para esta empresa hermosísima y verdaderamente apostólica, con la misma facilidad con que proporciona savia á las flores de nuestros tiestos?

¿Qué le costaría mover la voluntad de un rico, ó concertar los deseos de varios?

¡Cuán fácil le sería por medios completamente ordinarios hacer que esta empresa se pudiera llevar a cabo!

Y aquí está la filosofía barata y popular de esta cuestión, y de todas las cuestiones de propaganda y apostolado.

¡Dios quiere nuestro corazón, nuestro sacrificio, nuestro trabajo, todo nuestro ser!

Para el los bienes no son nada: El mira la voluntad.

"Estando Jesús, —dice el Sagrado Texto, —sentado frente al arca de las ofrendas, estaba mirando cómo la gente echaba dinero en ellas, y muchos ricos echaban grandes cantidades.

Vino también una viuda pobre, la cual metió dos blancas, que hacen un maravillido, y entonces convocando á sus discípulos, les dijo:

—En verdad os digo, que es a pobre viuda ha echado más en el arca que todos los otros. Por cuanto los demás han echado algo de lo que les sobraba: pero esta ha dado de su misma pobreza todo lo que tenía, todo su sustento."

Y Dios espera, como esperaba en esta ocasión, no la entrega de grandes cantidades de los que las pueden dar sin grandes sacrificios, sino la limosna de los que se sacrifican para hacerla.

¡El aspira á conquistar nuestra voluntad, nuestro amor!

Desde la altura de estas reflexiones, cómo se agranda el horizonte del valor de nuestras obras, y cómo se aprende la virtud de la humildad!

¡Cómo se rectifican los criterios humanos, pegados á la consideración de que en el dinero está todo!

Bien harán, hermosísimamente corresponderán á la bondad de Dios los que den parte de sus riquezas para empresas de celo, y entre ellas: cómo roba nuestros afectos el hacer de LA CONSTANCIA un atractivo periódico católico!

Pero, tal vez entonces, no hicieran muchos católicos, que nosotros conocemos, los sacrificios heroicos que hoy hacen para sostener á este periódico que no tiene otra norma, ni otro labaro que pelear por el nombre de Dios.

Entonces no tendría mérito alguno el suscribirse á nuestro periódico, y no leer otro alguno, á pesar de sus horas, á pesar de su información, á pesar de todos los pares.

Y todas estas obras meritorias, tengo para mí que pesan en el corazón amoroso de Jesús, más que los capítulos que ambiciona mi amigo, y también ambiciono yo, para hacer de LA CONSTANCIA el periódico católico que Guipúzcoa necesita.

J. de IZASKUN.

#### Día de retiro para el Clero

Mañana lunes, se reunirá el Clero de la Ciudad en el Camarín de Nuestra Señora del Coro de la Parroquia de Santa María para celebrar su acostumbrado día de Retiro mensual.

El acto dará principio á las tres y media de la tarde, con la meditación y preparación práctica para la muerte.

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede cincuenta días de Indulgencias, por la asistencia al Día de Retiro.

La desgracia ha causado penosa impresión en aquella villa.

#### R.P. José Gálvez S. J.

El miércoles último, á las cuatro de la tarde, falleció en la Casa Profesa de la Compañía de Jesús, en Madrid (Isabel la Católica, 12), el reverendo Padre José Gálvez, varón verdaderamente santísimo y celosímo de la gloria de Dios.

Nacido en Alquerías (Murcia) en 1863,

entró en la Compañía de Jesús á los 16 años, haciendo brillantísimamente todos sus estudios y ordenándose de sacerdote en el Colegio de Uclés (Cuenca) en 1893. Pocos años después recibió el grado de Profesor en su esclarecida Religión y le vemos de Prefecto del Colegio de Chamartín, de donde salió para Superior de la nueva residencia que se había abierto en Ciudad Real, donde edificó á todos con sus admirables virtudes, con su ardientísimo celo y con su exquisito trato de gentes.

En 1908 fué nombrado Superior de la Residencia de Madrid (calle de Zorrilla) y en 1910 Superior de la calle de Isabel la Católica, de la cual Residencia, fué nombrado Párroco, al ser erigida, en 4 de Noviembre de 1911, en Casa Profesa, donde se condensa todo el espíritu y la más rígida observancia de las admirables Constituciones de la Compañía de Jesús.

En este cargo dió tales muestras de celo y celestial sabiduría que en Septiembre de 1915, el Padre General Ledochowski le nombró Provincial de la provincia ignaciana de Toledo, la cual abarca Madrid, Toledo, Ciudad Real, toda la Andalucía, Murcia, Extremadura y extensas Misiones en la América del Sur.

Sólo tres años pudo ejercer este altísimo cargo, por haber sufrido una larga y penosa enfermedad en la vista, de la cual se vió privado en absoluto durante mucho tiempo.

Desde ese momento, su vida fué un martirio continuado, con que el Señor quiso santificar á su siervo, pues sobrevinole poco después la gata gangrenosa causándole increíbles dolores soportados heróicamente, hasta que hubo de rendirse á la enfermedad y guardar cama.

Cinco meses yacía en ella dando ejemplos maravillosos de paciencia y conformidad con la voluntad de Dios en sus agudísimos, constantes y dislacerantes dolores, sin exhalar una sola queja, ni notarsele un solo movimiento de impaciencia.

El 20 de Enero recibió la Extrema Unión, aunque siguió comulgando diariamente hasta el mismo día de su muerte.

Ha muerto rodeado de sus hermanos de Religión y en los brazos de su madre la Compañía, muerte que es prenda segura de salvación.

A ella le enviamos nuestro sentido y más sincero pésame, y nos lo damos á nosotros mismos. Su alma gigante estará gozando de la divina presencia, y desde allí esperamos que nos seguirá protegiendo á los que nos honrábamos con su amistad y con su trato, y que tantas veces nos vimos consolados, animados y fortalecidos para seguir por el áspero camino de nuestra profesión y de nuestras convicciones.

Que todos nuestros amigos eleven por su alma una oración, que bien ganada se la lleva nuestro querido y llorado P. Gálvez.

#### Don Luis Torres

La grave pleuresta que venía padeciendo nuestro querido amigo el diligencísimo empleado de la Administración de "El Siglo Futuro", don Luis Torres, ha tenido tristísimo desenlace.

"El Siglo Futuro" pierde con él á uno de sus más queridos amigos y de sus más próximos y antiguos empleados.

Contaba 38 años y llevaba diez y nueve sirviendo en nuestro querido colega. Ha muerto como había vivido, después de recibir con todo fervor los Santos Sacramentos.

Recibía su vida doña Soledad de la Orden, hijos, hermanos y madre, la expresión de nuestro profundo dolor, extensivo á nuestro hermano mayor "El Siglo Futuro" por pérdida tan difícil de sustituir, y encomiendan nuestros amigos en sus oraciones el alma del finado.

#### En el Moderno

Poco interés tuvo el partido que ayer se jugó en el frontón cubierto de Atocha.

Como anunciamos, jugaron Benavides y Campos, contra Ostolaza y Sasiaín.

Hasta el tanto 15 hubo un poco de pelea; ya desde este instante Benavides y Campos impusieron su juego y sin esfuerzo llegaron al final del partido cuando Ostolaza y su compañero no tenían más que 37 tantos.

## En la Diputación

A PAMPLONA

Según anunciábamos ayer, á las ocho de la mañana de hoy, saldrán en automóvil con dirección á Pamplona el presidente de la Diputación señor Elorza, el vicepresidente de la Comisión Provincial señor Balmaseda y los diputados señores Eizaguirre y Aguinaga.

Estos señores acompañarán al Prelado de aquella diócesis Dr. D. Mateo Múgica, que hará su entrada oficial á las once de la mañana.

Con el mismo objeto llegaron ayer á esta capital el presidente y vicepresidente de la Diputación foral Navarra, señores Erro y Baleztena.

Según nuestras noticias, el nuevo prelado de Pamplona tendrá un entusiasta recibimiento.

### ASOCIACION DE CARIDAD

Ayer se reunió en la Diputación la Asociación Guipúzcoana de Caridad para resolver varios asuntos de trámite.

### UNA VISITA

Ayer cumplió el presidente de la Diputación el cónsul del Brasil don A. Blauché.

### ACADEMIA DE LA LENGUA VASCA

Las próximas sesiones de esta Corporación tendrán lugar en San Sebastián, en el palacio de la Diputación los días 28 y 29 del corriente á las cuatro y media de la tarde y diez de la mañana respectivamente.

## Ecos de Palacio

(Por teléfono)

MADRID 23 (12 noche).

### VIITA DE UN PRINCIPE

En Palacio ha sido recibido por el rey el príncipe Carlos de Rohan, que pasó largo rato con el monarca.

### ENTIERRO DE LA MARQUESA DE VALTIERRA

El rey ha designado al general Rodríguez Mourelles, de su cuarto militar, para que le represente en el acto del entierro de la marquesa de Valtierra, madre del subsecretario de Estado señor Espinosa de los teros.

### VISITAS A LA REINA

La reina fué visitada por el alcalde de Madrid señor Alcocer que fué a presentar á la soberana a algunos de los doctores que dirigen la institución de Puericultura.

### NUEVO MAYORDOMO

Hoy ha comenzado á actuar en Palacio como mayordomo mayor de la reina María Cristina en la vacante producida por fallecimiento del príncipe Pío de Saboya, el duque de Sotomayor.

### Juventud Integrista — Donostiarra —

#### AVISO

La conferencia á cargo del señor Esnoz se celebrará á las TRES MENOS CUARTO de la tarde y no á la hora que se anunció ayer con el fin de que los jóvenes puedan acudir á los Ejercicios Espirituales de San Vicente para Luises que comenzarán esta noche á las siete y media.

### Notas de la Alcaldía

#### CORTE Y CONFECIÓN DE PRENDAS

Ha dado su descargo el Jurado que ha actuado en los ejercicios practicados por las aspirantes á la plaza de ayudante de la clase de Corte y Confeción de la Escuela de Artes y Oficios del cual se ha dado cuenta á la Comisión de Fomento.

La Comisión en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento, presentará su informe el cual someterá á la aprobación de la Corporación.

#### LA PLAZA DE PROFESOR DE SOL

##### FE

Los señores don Juan Muñoz y don Beltrán Pagola, han aceptado el cargo de vócales en el Jurado que ha de actuar para la provisión mediante examen, de la plaza de profesor de la clase de sofeo de la Academia Municipal de Música.

#### EL TEATRO PRINCIPAL

Se ha presentado una nueva solicitud en el Ayuntamiento, proponiendo el arriendo y compra del expresado coliseo.